

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

28 janvier 2017

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

DES CITOYENS DE GRENVILLE-SUR-LA-ROUGE S'OPPOSENT À UN PROJET DE MINE DE GRANDE ENVERGURE QUI PRÉVOIT DE COUVRIR PRÈS DU TIERS DE LA MUNICIPALITÉ

Grenville-sur-la-Rouge - C'est par le biais d'un groupe Facebook que des citoyens de la municipalité de Grenville-sur-la-Rouge ont appris que leur Conseil municipal avait approuvé, le 13 décembre dernier, le projet d'une mine de graphite à ciel ouvert incluant une carrière de marbre, et ce, en plein cœur de la municipalité.

En effet, Canada Carbone, une entreprise minière de Vancouver, prévoit exploiter jusqu'à 105 km² de terrain de cette petite municipalité de 329 km² située sur un important bassin aquifère qui dessert en eau tant la population de Grenville-sur-la-Rouge que celle du village voisin de Grenville.

De nombreux citoyens déplorent qu'aucune consultation publique n'ait été effectuée avant de donner l'autorisation à la compagnie minière d'aller de l'avant et que la population n'en ait été nullement informée. Un comité de citoyens a été formé afin de contester l'autorisation et le projet de mine lui-même.

Canada Carbone prévoit d'extraire plus de 450 000 tonnes de matière annuellement. Une telle production risque d'avoir de nombreuses conséquences sur la population locale, particulièrement ceux qui habitent près du futur site de la mine, ainsi que sur l'environnement. La région est réputée pour abriter une riche faune et flore ainsi qu'une eau de grande qualité.

« Les citoyens sont inquiets d'une possible contamination de l'eau potable, du bruit et des vibrations du dynamitage du marbre et des émissions possibles du futur site de transformation de la mine, ainsi que l'augmentation de la circulation des camions lourds sur les chemins de gravier mal entretenus par la municipalité et la poussière qui sera produite par le passage de ceux-ci. Les chemins n'ont nullement été conçus, ni construits pour l'utilisation proposée par la compagnie. » - Thomas Arnold, président du comité.

Grenville-sur-la-Rouge est réputée pour avoir plusieurs sites de villégiature, des chalets privés, de nombreux lacs et plusieurs sites d'activités récréotouristiques sur son territoire, incluant près de la Rivière Rouge. Le Camp de vacances Amy Molson, situé tout près du site de la future mine, accueille des enfants des quartiers défavorisés de Montréal et ailleurs.

Une rencontre d'information sera tenue par le Comité de citoyens au Centre communautaire du Village de Grenville, situé au 21, rue Tri-Jean à Grenville le samedi 4 février 2017 à 14:00, où les citoyens pourront signer une pétition afin de mettre fin à ce projet.

-30-

Personne contact:

MARC A. LE GRIS

Téléphone: (514) 660-2002

Courriel: legris.marc@gmail.com

Source :

THOMAS ARNOLD, président du comité des citoyens

NATALIA CZARNECKA, secrétaire du comité des citoyens